

Las Mercedes. 10 de febrero de 1867¹ Señor don José Manuel Balmaceda

## Mí apreciado amigo:

Después de recibir la estimada de usted del 1° del presente, escribí a Santiago preguntando si el señor don Manuel se encontraba en su punto y desgraciadamente no he tenido respuesta en el particular. La circunstancia de haber salido mi familia de Santiago ha contribuido al retardo de la noticia que esperaba.

Persuadido de que es más oportuno hablar con el señor don Manuel que escribirle, he diferido hasta ahora cumplir con el encargo de usted; pero tan luego como sepa el punto en que actualmente está, me apresuraré a verificarlo. Querría que ha esta fecha todo estuviese ya allanado, porque miro con profundo pesar que estén aun en pie incidentes que deploro, y que no teniendo quizá otra causa que la falta de explicaciones, deben desaparecer cuanto antes. Si usted sabe que el señor don Manuel se haya venido a San Juan, sírvase comunicármelo.

En días pasados supe que la señora Encarnación se encontraba en Algarrobo y que la temperatura y los baños principiaban a influir favorablemente en su salud. Deseo que su restablecimiento sea ya completo y ruego a usted se lo haga presente de mi parte. En mi propósito de hablar más bien que escribir al señor Manuel entra por mucho mi esperanza de que se salven todas las dificultades a la vez y que al mismo tiempo que usted quede tranquilo, la señora Encarnación libre ya de sus enfermedades, se encuentre igualmente contenta y satisfecha. Que sigan días serenos y apacibles a la nubecilla que por desgracia apareció, es mi más grata esperanza.

Tenga la bondad de ofrecer mis respetos a su estimable señora, y créame siempre su muy afecto servidor y amigo.

Manuel Montt

.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Carta disponible en el libro titulado **"Epistolario de Manuel Montt (1824-1880) Tomo II"** (2015) del Centro de Investigaciones Diego Barros Arana, cuyo estudio preliminar, transcripción y notas estuvo a cargo del señor Cristóbal García-Huidobro. Texto disponible en: https://www.bibliotecanacional.gob.cl/De acuerdo con el índice onomástico, en la presente carta se hace referencia al señor José Manuel Balmaceda (disponible en la página N°478 del libro).